

LAS CLAVES DE LA CRISIS (III)

por JULIO. Mas d'En Rieres

LA COMPETITIVIDAD

...El otro gran parámetro es el de la competitividad y aquí es donde el mundo occidental tiene la partida perdida. Es inútil tratar de competir con el bloque asiático en tanto que la diferencia de salarios y presión fiscal entre uno y otro sea tan abismal como hoy lo es. Disponer de mano de obra con salarios entre las 6.000 y las 18.000 pesetas al mes, sin sobrecargas de seguridad social, jubilaciones, de enfermedad ni otras prestaciones, frente a las 90.000 a 100.000 pesetas, mínimo, que se pagan en el mundo occidental y la fuerte presión fiscal para mantener los sistemas de protección social al ciudadano, trabajador o no, y los servicios de todo tipo que hoy dependen de los Estados en nuestro bloque es revelador de la imposibilidad de competir, a pesar de la diferencia de calidad que por el momento existe.

Además tenemos el agravante, de que nuestros protegidos trabajadores, no se sienten del todo satisfechos y presentan reivindicaciones, justas, sí, pero con demasiada frecuencia contundentes, mientras que los asiáticos tra-

bajan como esclavos y además, están agradecidos. Japón escapa de este concepto de trabajador esclavo, es cierto, pero es que sus grandes producciones le han permitido y casi obligado, a llegar a un grado de robotización sin parangón en los bloques occidentales y además, con un bajísimo índice de paro que redundaba en un excelente nivel de vida y de consumo logrado a través de un sistema de reciclaje y aprovechamiento de sus empleados que no aplican, precisamente, en los países en que invierten o implantan sus filiales, para con los indígenas de cada país.

Creo es el tipo de solidaridad, que también siguen la mayoría de los países industrializados -menos nosotros-, ese tipo de conducta tan generalizado, no sólo en épocas de crisis, bastaría para negarse a aceptar cualquier gestión o sugerencia, tendente a hacer realidad la utopía ya encima de la mesa, de llegar un Gobierno Mundial. Si sólo estando en la



Comunidad Europea se nos ha arruinado, desmantelado y saqueado, -como todos sabemos-, ¿qué será de nosotros y de otros muchos pueblos, si

realmente llegamos a ese Gobierno Mundial?

La única defensa que tiene el mundo occidental -es mi manera de ver-, frente al asalto asiático como competidor más inmediato, es exigirle que, para comprarle sus productos, eleve las condiciones sociales y laborales de sus trabajadores a las que disfrutaban los trabajadores occidentales, con seguridad social, seguro de enfermedad, jubilación, etc. No sólo para igualar condiciones de financiación y costes, sino como exigencia de los tan cacareados derechos humanos, que parece sólo se exigen en los países occidentales ricos o tontos. Y por su parte, los países del área occidental deben moderar y reducir su presión fiscal, que ahoga cualquier iniciativa e inversión, desplazándolas a zonas más baratas.

Creo que pretender ser competitivos frente a los asiáticos, sólo a través de la moderación salarial, pienso es un gravísimo error puesto que, sobre ser injusto porque no es el único componente del coste, lo único que se logra es reducir el poder adquisitivo de la masa consumidora de la gran producción y hundir aún más la economía occidental. Es mi opinión, todo lo contrario de lo que hace falta. Según mi criterio, no es sólo mano de obra barata lo que se necesita en occidente, también es necesario aligerar el lastre impositivo, reduciendo las gravosas y muchas veces inútiles instituciones internacionales y sus burocracias, junto a las nacionales, así como moralizar contundentemente la vida social y especialmente, la política. En este aspecto, la codicia política y la corrupción en que a menudo degenera, no permite albergar grandes esperanzas de corrección a corto o medio plazo...



COMPañIA VASCONGADA
DE SEGUROS Y
REASEGUROS, S.A.

Ramo de Vida en sus diversas modalidades

- Individual i acumulativos Aviación R.C.S.O. - R.C.
- Generales Incendios - Robo - Paralización Máquinas
- Comb. Incendios - Roturas - Vida - Multiriesgo

PLAN DE JUBILACIÓN

Delegaciones en Les Coves:

Julio Tena Albert

Masra Mosquera San José, s/n - Tel. 42 60 01

CARNISSERIA

GLORIA
CARNS FRESQUES

Llanar menor
Xai
Porc
Pollastres
Embotits

C/. PLAÇA MERCAT, 1 - TELÈFON (964) 42 60 21
LES COVES DE VINROMÀ